



## CASINO DE JEUX, PLACE DE CRÊTE

### Un danger pour la santé publique

Une étude de grande ampleur publiée par **The Lancet en octobre 2024** met en évidence les effets particulièrement néfastes des jeux d'argent sur la santé publique. Les experts alertent sur une crise sanitaire comparable à celles du tabac et de l'alcool.

- **450 millions de personnes** dans le monde sont touchées par des troubles liés aux jeux d'argent.
- **80 millions souffrent d'un trouble du jeu avéré**, caractérisé par une dépendance sévère et des conséquences désastreuses sur leur vie.
- **Les adolescents sont les plus vulnérables** : **26,4% des jeunes** ayant joué à des machines à sous ou des jeux de casino en ligne développent des troubles du jeu.
- **Les jeux d'argent favorisent l'anxiété, la dépression et les troubles du sommeil**, aggravant ainsi la santé mentale des populations les plus fragiles.

### Un casino en ville : un accès facilité aux jeux et un risque accru

L'ouverture d'un casino en plein centre-ville de Thonon aggraverait considérablement ces problématiques de santé publique.

- **Une banalisation des jeux d'argent** : Toute personne possédant un téléphone portable ou vivant à proximité du casino sera davantage exposée à ce fléau.
- **Un piège pour les plus précaires** : Les jeux de hasard sont souvent perçus comme une solution rapide aux difficultés financières, aggravant ainsi l'endettement et la précarité.
- **Une augmentation des cas de violence domestique** : Dans les villes où un casino est implanté, les signalements de violences conjugales augmentent en moyenne de **12%** (source : Commission Européenne sur les Jeux, 2023).

### Un projet irresponsable pour la ville de Thonon

- **Un impact désastreux sur la santé publique** : Thonon ne peut pas ignorer les mises en garde des experts médicaux et des instances internationales.
- **Un manque criant de régulation** : La France, contrairement à d'autres pays, tarde à adopter des mesures restrictives contre les jeux d'argent en ligne et physiques.
- **Un coût pour la société** : L'augmentation des troubles du jeu se traduit par une hausse des dépenses publiques en matière de santé, d'assistance sociale et de sécurité.

## **Conclusion : DITES NON AU CASINO !**

L'ouverture d'un casino à Thonon **va à l'encontre des recommandations des experts en santé publique** et ne ferait qu'aggraver une crise déjà préoccupante. L'urgence est de protéger les habitants, en particulier les jeunes et les plus vulnérables, contre cette industrie prédatrice.

Nous demandons **l'abandon immédiat du projet** et la mise en place de politiques locales de prévention des addictions au jeu.

**L'État peut refuser un projet s'il estime que les risques économiques, sociaux et sécuritaires sont trop élevés.**

**Une forte mobilisation citoyenne peut faire basculer la décision, car le Gouvernement ne peut pas cautionner un tel projet.**